

Réunion du Vendredi 4 avril 2014



Maison des Associations de Vannes - 19h30

Merci aux 19 présents : Jacques, Alain C, Jean-Loïc, Pascal T, Yann, Yannick, Cathy, Thierry P, Philippe, Ronan, Jean-François, Dominique, Gérard, Véronique H, Virginie, Bruno, Mélanie, Ria, Sandie.

Merci aux 11 excusés qui se sont manifestés : Yves, Eric, Anne, Claude, Nathalie, Nicolas B, Nicolas H, Thierry M, Pierrick, Erwan, Evelyne. Désolée, si j'ai oublié quelqu'un.

Introduction

" Les échanges par mail ou oraux de ces 3 dernières semaines ont mis en avant le besoin d'échanger, d'exprimer nos approches et avis différents sur divers sujets. Pour ce qui est de Yann et moi, nous nous sommes vus ce lundi pendant 1h30, l'occasion de se dire beaucoup de choses. Je crois que nous avons avancé même si nous ne sommes pas encore d'accord sur tout. Peut-être que certains devront aussi avoir cette démarche d'échange, mais sans doute que ce n'est pas le moment, le déballage sur la place publique étant rarement la solution. "

Extrait du mail d'Eric : " Faisons attention à l'usage de l'écrit lors de nos échanges sur la mailing liste. Notre écriture n'est pas forcément le reflet de notre pensée. Voyez les dégâts sur les forums. Il me semble qu'il faut mieux privilégier l'échange, le consensus. Faute de démotiver les bénévoles. Nous sommes entre adultes et surtout entre amis. Nous sommes ensemble pour notre plaisir.

Pour moi la communication, l'échange et le respect de l'autre doivent être une base de notre société. Voyez les conflits au sein des couples, des entreprises, dans la politique. C'est une conviction très présente en moi. C'est pourquoi je me permets d'en parler.

RKM est vraiment une belle association, qui mérite vraiment que l'on prenne soin d'elle, pour notre plus grand plaisir."

Lors de cette réunion, je vous propose de revenir sur 2 aspects :

- 1° le fonctionnement "administratif" du club
- 2° les "décisions" à prendre pour cette fin d'année

1° Pour rappel, voici les 13 membres du CA : Ria, Nathalie, Dominique, Mélanie, Véronique H, Sandie, Yann, Pierrick, Ronan, Jean-François, Jean-Loïc, Claude, ThierryM

Nous étions partis dans l'idée d'une réunion du CA élargi tous les 2/3 mois; il faudra donc poser des dates et les respecter.

Pour éviter toute ambiguïté, les décisions seront prises par vote par les 13 membres du CA (1 absent pourra se faire représenter par un autre membre en adressant 1 procuration écrite ou par mail au président; 1 procuration au + par membre du CA).

Si une décision est à prendre en urgence, il faudra donc avoir la capacité à se réunir dans de brefs délais.

Le bureau a un mandat de 3ans; c'est un engagement que j'aimerais tenir mais je souhaiterais transmettre la **présidence** tout au long de l'année ... **si quelqu'un est intéressé, qu'il se fasse connaître pour l'AG de septembre.**

Nathalie quittera son poste de **secrétaire**. Elle est donc **à remplacer !** Ce n'est pas une obligation d'avoir une secrétaire et une secrétaire adjoint, alors si Dominique se montrait intéressée, mais cela ne semble pas, à l'heure actuelle, le cas ...

Début des échanges : difficile de vous en faire ici un résumé car beaucoup d'échanges ont eu lieu. Alors, je ne peux vous en proposer qu'une version très simplifiée.

Yann a expliqué une lassitude au niveau de l'encadrement ainsi que le fait de ne pas se retrouver dans les orientations actuelles du club.

Il s'est notamment appuyé sur un **mail d'Eric** que ce dernier nous a autorisés à diffuser.

Je vous le livre en entier :

« Quand nous avons créé le club, l'objectif était la transmission d'une expérience et d'une passion de la pratique du kayak. Ceci à travers des sorties techniques, des soirées à thème, l'organisation de randonnées. Ceci pour donner une certaine autonomie du pratiquant et ainsi lui permettre de pouvoir organiser à son tour des sorties ou des randos. Voir de prendre la relève des encadrants. Voilà pour la théorie.

Mais cela suppose une pratique régulière. Hors nous vivons dans une société où la consommation est de plus en plus présente. Nous consommons du bien, du service, du loisir sportif ou culturelle. Ceci en fonction de nos envies, de la météo, de notre disponibilité qui dépend beaucoup de nos activités qui sont très nombreuses. Pour moi, le problème c'est qu'il me semble difficile de progresser dans une activité sportive ou autre en ayant une pratique très ponctuelle.

Le constat, c'est que RKM n'échappe pas à cela. Depuis plusieurs années nous observons un nivellement vers le bas du niveau des pratiquants. Les sorties techniques se transforment en balades. Quand nous proposons ses sorties à thème (courant, vagues, esquimo....) Bien souvent nous annulons faute de participant. Idem pour les soirées à thème. Car à part les anciens qui maîtrisent souvent le sujet, pas de nouveaux en vue. Sur l'eau, les encadrants se transforment en accompagnateur. Vous conviendrez que nous sommes très loin de l'objectif de départ.

Le risque (qui est déjà présent), c'est que les encadrants perdent de leur motivation. Il est très frustrant pour eux (qui sont des passionnés) de voir leur sortie se transformer en simple balade, parce que les gens ne veulent pas se mouiller, se mettre dans les éléments, apprendre. **Pour pouvoir transmettre une passion, il me semble qu'il faut des personnes qui veulent recevoir cette passion.**

Mon avis, c'est qu'il faut remettre en avant les objectifs du club et donner une part minimum aux sorties de loisir (balade). Si des personnes veulent prendre en charge les adeptes des sorties cool, pas de problème. Mais cela doit être une section annexe du club. Bien que louable, cette pratique ne convient pas à notre projet de départ

Cette vision n'est pas élitiste, mais un simple recentrage. Faute de quoi, il risque de manquer d'encadrants (et non pas d'accompagneurs). Yann et moi sommes très hésitants. »

A vous de voir. Cordialement

D'autres se sont exprimés sur le fait que différentes orientations pouvaient cohabiter au sein de RKM.

En juin, comme à chaque fin de saison, nous devons préparer la saison suivante et répondre aux questions habituelles : Quelles orientations ? Quel encadrement ? Quel recrutement ?

2° Questions / Décisions

- Vente du 2ème catchiky ? Oui - Non ? Prix ? Qui gère ?

Rappel du compte-rendu de la réunion du 7 juin 2013

Vente Catchiky : nous nous sommes accordés sur les prix et mettons des annonces sur le Bon Coin : 900 € l'ancien / 1950 € le + récent, négociation possible à 2500 € les 2 !

Sandie gère la diffusion des annonces et les contacts sur le mois de juin ; si ils ne sont pas vendus, Thierry prendra le relais pour l'été.

Sandie gère la diffusion des annonces et les contacts sur le mois de juin ; si ils ne sont pas vendus, Thierry prendra le relais pour l'été.

Oui, pour la vente du Catchiky pour 7 membres du CA sur les 8 présents.

Sandie s'en occupe. Prix de départ : 700€, négociation possible jusqu'à 500€.

- Achat d'un autre kayak ? Oui - Non ? Lequel ?

Mail d'Eric : " Le nouveau kerlo me semble vraiment un bon investissement qui rentre dans les critères d'un kayak technique et polyvalent. Cela permet également de soutenir un constructeur innovant, à l'écoute de nos attentes. Acheter français étant également dans l'air de temps !

Mais l'achat d'un tel kayak demande par contre, une certaine discipline. Notamment dans le roulement des utilisateurs !!! "

Oui (8 votes pour sur 8), pour l'achat du nouveau Kerlo au prix de 2500€.

Sandie contacte Alain K.

Par ailleurs, 2 des 4 pagaies groenlandaises "club" sont en réparation chez Kerlo; les réparations seront prises en charge par le club.

- Fabrication de pagaies groenlandaises personnelles ? Qui est intéressé ? Qui gère le contact avec Alain pour fixer les dates du stage ?

Erwan, Claude, Jean-François sont intéressés. Il serait bien que 2 ou 3 personnes s'ajoutent. **Merci de vous inscrire rapidement sur le site.** Jef prendra contact avec Kerlo.

- Achat de jupes néoprènes pour les petits kayaks rouges et les 2 shoreline (pour esquimauter et faire des vagues dans de bonnes conditions), peut-être plus (il serait bien de recenser quelle jupe néoprène va sur quel kayak et de vérifier leur état) ? Qui s'occupe du recensement ? Achat maintenant ou à la rentrée ? Coût maximum ?

Achat des 3 jupes pour les petits kayaks rouges. Commande immédiate chez Bekayak.

Hiloire : 79 x45. 1 taille M + 2 taille L

Pas de jupes à commander pour les shoreline, les jupes plastiques actuelles suffisent.

Inventaire complet des jupes et gilets en juin. Commande pour la rentrée.

Pas de coût fixé : on achète ce qu'il faut !

- Participation à la formation et aux randos ?

Pour rappel, mail d'Yves :

" 1) je pense que chaque membre de RKM peut et doit prendre en charge sa participation au repas commun du soir en rando d'autant plus que l'enjeu peut devenir bien couteux
2) D'autre part je pense qu'il faut être prudent avant de s'engager sur une participation de 33% sur les frais d'inscription à des activités . Il y a une différence entre une formation et une rando encadrée par quelqu'un qui se fait rémunérer parce que c'est un métier . Je propose que cela soit examiné par le Bureau pour chaque action . "

Mail de Sandie en réponse :

" Pour la participation d'un 1/3 aux formations, l'objectif était d'inciter les personnes à apprendre, à se perfectionner, les aider à évoluer dans leur pratique.

Pour la prise en charge par RKM des repas lors des randos, l'idée était tout d'abord de ne pas oublier la rando, l'objectif initial du club. Il n'y avait pas consensus au niveau du bureau sur cette mesure mais on s'était dit qu'on pouvait l'expérimenter jusqu'à la fin d'année. Mais comme je l'avais écrit à Yves : " nous cherchions à prendre une mesure conviviale. Peut-être que certains ont des idées plus pertinentes; n'hésitez pas à les poster dans la boîte à idées ! "

Mail d'Eric : " Bien que partant d'un bon sentiment, je ne pense pas que le fait de participer financièrement amènera plus de gens à faire de la rando. Investir dans du matos pour le confort des randonneurs débutants, me semble mieux. Pour les stages pourquoi pas, mais avec un plafond et dans le but de retransmettre cet acquis aux membres du club. "

Pour la rando, abandon de l'idée, chacun s'auto finance.

Pour la question de la formation, pas de consensus trouvé. Certains pensent que chacun doit

payer pour éviter tout malentendu. D'autres trouvent l'idée intéressante si les personnes participant aux stages ont la volonté de transmettre ensuite.

Question laissée en suspens et à rediscuter ultérieurement !

Pour conclure, voici les dates à retenir pour la fin d'année. Merci de vous inscrire !

- Rando Houat et Hoedic : 19 et 20 avril. Un groupe poursuivra le 21 avril, lundi de Pâques.
- Rando du 8 au 11 mai avec Jacques et Véronique
- Rando à la Pentecôte ? et peut-être d'autres ...
- 24 et 25 mai : rassemblement des kayakistes du Golfe Tableau en ligne

Nous avons besoin de vous. Inscrivez-vous en fonction de vos compétences et de vos envies, en précisant le créneau sur lequel vous pouvez venir. Merci par avance.

- mercredi 28 mai dans le cadre des 90ans de Larmor Baden
- . à 17h : parade de petits bateaux à laquelle nous sommes conviés
- . à 22h : lâcher de lampions flottants à sécuriser

Si quelques uns peuvent se rendre disponible, ce serait bien !

- Eaux vives les 3 et 31 mai
- samedi 28 juin : " Sauvagement Bon "

En juin, il restera à "caler" :

- une sortie découverte pour nos voisins de Ty Plates, peut-être le mardi
- le rangement et nettoyage du local
- une réunion pour préparer la saison à venir

Bonne fin de saison à tous ! Au plaisir de vous retrouver sur l'eau !
Sandie